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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Schulverbandes Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm im "Hirten-

Deel", Am Sportplatz, 24640 Schmalfeld,

Sitzungstermin: Donnerstag, 14.12.2023

Sitzungsbeginn: 19:31 Uhr

Sitzungsende: 21:14 Uhr

Ort, Raum: "Hirten-Deel", Am Sportplatz, 24640 Schmalfeld,

 Vorsitz

 Frau  Britta Mennerich - 

 Mitglieder

 Herr  Heino Burmeister - 
 Herr  Klaus Gerdes - 
 Herr  Simon Kusak - 
 Herr  Frank Lütt - 
 Herr  Heinrich Morsdorf - 
 Herr  Rudolf Naujack - 
 Herr  Marcus Oehler - 
 Frau  Sandra Stichler - 
 Herr  Andreas Strate - 
 Frau  Melanie Tödt - fehlt entschuldigt

 Herr  Thorsten Wiemer - Vertretung für Sebastian Wulf

 Herr  Sebastian Wulf - fehlt entschuldigt

 Verwaltung

 Herr  Frank Dunemann - für TOP 6 + 7

 Frau  Dagmar Haurand - für TOP 10

 Frau  Annika Uellendahl - Protokollführung

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung der Verbandsversammlung über 
den Ausschluss der Öffentlichkeit

 3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 26.09.2023 - öffentlicher Teil
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 4. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

 5. Bericht der Verbandsvorsteherin

 6. Neufassung und Erlass der Verbandssatzung für den Schulverband Schmalfeld-Ha-
senmoor-Hartenholm

 7. Erlass einer Entschädigungssatzung für den Schulverband Schmalfeld-Hasenmoor-
Hartenholm

 10. Haushaltssatzung 2024 inkl. Stellenplan

 11. Fragezeit für Zuhörer/innen

 12. Anfragen und Anregungen der Mitglieder der Verbandsversammlung

 13. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Feststellung der Ordnungs-
mäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Die Verbandsvorsteherin eröffnet die Sitzung und begrüßt die Verbandsversammlung sowie 
Herrn Dunemann, Frau Haurand und Frau Uellendahl von der Verwaltung. Sie stellt fest, 
dass frist- und formgerecht geladen wurde und die Verbandsversammlung beschlussfähig 
ist.
Sie erklärt die fehlende Vertretung von Frau Tödt, Frau Brandt wurde nicht über die Sitzung 
informiert.

Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung der Verbandsversamm-
lung über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Frau Haurand ergänzt auf Nachfrage von Frau Mennerich, dass der Stellenplan für 2024 im 
nichtöffentlichen Teil besprochen werden soll.
Weitere Einwände oder Ergänzungen gegen die Tagesordnung werden nicht vorgebracht. 
Zu den TOP 8. – 9. wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. Die Tagesordnung wird einstim-
mig genehmigt.

Zu TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 26.09.2023 - öffentlicher Teil

Frau Mennerich gesteht, dass sie die von Frau Uellendahl verfasste Niederschrift der letzten 
Sitzung freigab, ohne diese sorgfältig zu lesen. 
Nach der öffentlichen Freigabe sind ihr ein paar Punkte aufgefallen, die sie im Folgenden 
nennt:
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In den Mitgliedern muss Frau Meike Schick als Vertretung von Herrn Burmeister genannt 
werden.
Als Gäste sollen Carolin Späth (Vertretung Schulleitung), Agnes Toczek (OGTS-Leitung) und 
Ruth Brakel (Schulsozialarbeit) genannt werden.
Bei der Abstimmung zu TOP 8 gab es keine Nein-Stimmen, da muss eine Null stehen.
Bei allen Abstimmungen muss es jeweils ein Verbandsmitglied und somit eine Stimme mehr 
geben.
Die Abweichung zwischen TOP 1 – 8 und ab TOP 9 wird von Frau Uellendahl erklärt.
Bei der Anwesenheit von Herrn Gerdes muss hinzugefügt werden, dass dieser erst ab TOP 
9 an der Sitzung teilgenommen hat.

Herr Naujack regt zudem an, dass bei TOP 9 Martina Wichert (Personalrätin) als Quelle für 
die 1,5 % genannt werden soll. Sie war als Gast bei der Sitzung und präsentierte Zahlen, auf 
die sich die Verbandsversammlung bei der Findung der Punkte für die Absichtserklärung 
bezog.

Es werden keine weiteren Einwände gegen die Niederschrift erhoben.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsmitglieder 12
davon anwesend 11
Ja-Stimmen 10 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 1

Zu TOP 4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Frau Mennerich gibt an, dass in der letzten Schulverbandssitzung vier Personalangelegen-
heiten einstimmig beschlossen wurden.

Zu TOP 5 Bericht der Verbandsvorsteherin

Frau Mennerich berichtet Folgendes:
- beide Stellen, die seit der letzten Sitzung ausgeschrieben wurden, konnten neu be-

setzt werden
- eine neue OGTS-Leitung fängt zum 01.01.2024 an
- das Schultaschenregal in Schmalfeld ist da  auch für Hartenholm soll nun ein neu-

es bestellt werden (das jetzige ist zu schmal, es wird anderweitig Verwendung finden)
- die Gleiter für die Stühle wurden angebracht
- die Unterschränke für die Kofferboxen sind fertig
- die letzten 70er Tische für Hartenholm sind bestellt und werden in Kürze geliefert 

(Anfang des Jahres sollen die alten Stühle und Tische verkauft werden, da keine La-
gerkapazitäten vorhanden sind)

- die Entwicklung der Schülerzahlen in Struvenhütten ist fallend: 
Im Schuljahr 23/24 sind es 34 Kinder, in 24/25 noch 32, im Jahr 25/26 fallen 8 Kinder 
weg und im Folgejahr nochmal 15 Schülerinnen und Schüler. Dadurch müssen für 
2025 und 2026 zusammen mindestens 18 Kinder eingeschult werden, um auf die 
Mindestanzahl von 27 Kindern zu kommen. Laut des Melderegisters werden es 25/26 
insgesamt 21 Kinder sein. Durch das neue Wohngebiet ist es realistisch, dass die Dif-
ferenz ausgeglichen werden kann.

- die Gemeinde Struvenhütten hat in der letzten GV-Sitzung beschlossen, den bisheri-
gen Schulverband zum 01.01.2025 zu kündigen

- Kommunit: 
die Auflistung der Drucker ist nicht vollständig bzw. weicht stark vom tatsächlichen 
Stand in den Schulen ab (14 Geräte sind auf der Liste, es werden aber nur 6 davon 
genutzt bzw. sind überhaupt vorhanden)
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Herr Morsdorf fragt nach dem Unterschied zwischen Verbrauchskosten und Service-
pauschalen. Auch Herr Naujack stellt sich die Frage, ob nun für Geräte bezahlt wurde, die 
gar nicht vorhanden sind oder ob gar Geräte doppelt bezahlt wurden.
Hierzu erklärt Herr Dunemann, dass kommunit beim diesjährigen Schul-IT Treffen bestätigt 
hat, in Zukunft transparenter zu sein. Es wird eine Bestandsliste aufgestellt und bisherige 
Daten sollen überarbeitet werden. 

Frau Mennerich wird zeitnah einen Vorschlag mit neuen OGTS-Gebühren an die Verbands-
mitglieder schicken. Sie hat sich dabei an den Gebühren der Gemeinde Alveslohe und am 
Schulverband Nützen-Lentföhrden orientiert. Sie hält es nicht für notwendig die Gebühren 
von Städten wie Kaltenkirchen oder Bad Bramstedt anzufragen, wie von Herrn Naujack an-
gefragt. Diese werden viel zu hoch sein, da sie auch in einem ganz anderen Verhältnis ste-
hen.

Zu TOP 6 Neufassung und Erlass der Verbandssatzung für den Schulverband Schma-
lfeld-Hasenmoor-Hartenholm

Sachverhalt:
Verwaltungsmitarbeiter Herr Dunemann erläutert ergänzend die Beschlussvorlage und gibt 
zur Kenntnis, dass in § 3 die Grundschule „Hasenmoor“ noch zu streichen wäre, und stellt 
sich den Anfragen.

Nach anschließender Diskussion sollen folgende Änderungen erfolgen:
 in § 6 Satz 2 ist „oder die Verbandsvorsteherin oder der Verbandsvorsteher“ zu strei-

chen
 zukünftig sollen Bekanntmachungen zur Satzung/Verordnung nur noch im Internet 

bekannt gemacht werden

Kurz wird außerdem über den Betrag von 3.000,00 € der Entscheidungsbefugnis von Frau 
Mennerich (der Verbandsvorsteherin) diskutiert. Frau Mennerich erklärt, dass sie ohne Nach-
frage bei der Verwaltung (Kämmerei) keine größeren Anschaffungen tätigt und sich einmal 
pro Quartal über die aktuellen Zahlen informiert. 

Frau Stichler fragt nach worin die Art der Veröffentlichung geregelt ist. Hierzu gibt Herr Du-
nemann an, dass auch die Hauptsatzung des Amtes angepasst werden muss und dies dort 
entsprechend angepasst werden wird.

Verbandsvorsteherin Mennerich lässt nun über den Beschlussvorschlag mit Änderungen 
abstimmen:

Beschluss:
Die Verbandsversammlung beschließt die Verbandssatzung entsprechend des in der Anlage
beigefügten „Entwurf Verbandssatzung 2023“ mit Änderungen, die wie folgt gefasst werden:

§ 3
Aufgaben

Der Schulverband hat die Aufgabe, die Grundschulen in Schmalfeld und Hartenholm zu be-
treiben.

§ 6
Einberufung der Verbandsversammlung

Die Verbandsversammlung ist von der oder dem Vorsitzenden einzuberufen, so oft es die 
Geschäftslage erfordert, mindestens jedoch einmal im Jahr. Sie muss unverzüglich einberu-



Seite: 5/6

fen werden, wenn ein Drittel der Mitglieder der Verbandsversammlung es unter Angabe des 
Beratungsgegenstandes verlangt.

§ 20
Veröffentlichungen

(1) Satzungen und Verordnungen des Schulverbandes werden durch Bereitstellung auf der 
Internetseite www.auenland-suedholstein.de bekanntgemacht.

(2) Jede Person kann sich Satzungen kostenpflichtig in Papierform zusenden lassen. Text-
fassungen werden beim Amt Auenland Südholstein, Kirchenweg 11, 24568 Nützen zur 
Mitnahme ausgelegt oder bereitgehalten.

(3) Auf die gesetzlich vorgeschriebene Auslegung von Plänen und Verzeichnissen ist in der 
Form des Absatzes 1 hinzuweisen.

(4) Andere gesetzlich vorgeschriebene öffentliche Bekanntmachungen erfolgen ebenfalls in 
der Form des Absatzes 1, soweit nicht etwas Anderes bestimmt ist.

Die Verbandssatzung ist der Kommunalaufsicht des Kreises Segeberg zur Genehmigung 
vorzulegen und anschließend in Kraft zu setzen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsmitglieder 12
davon anwesend 11
Ja-Stimmen 11 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0

Zu TOP 7 Erlass einer Entschädigungssatzung für den Schulverband Schmalfeld-Ha-
senmoor-Hartenholm

Sachverhalt:
Herr Dunemann erklärt anhand der Vorlage kurz die Notwendigkeit einer Entschädigungs-
satzung für den Schulverband. Bisher war diese ein Teil der Verbandssatzung. Hier wurde 
lediglich geändert, dass es Höchstsätze sind, die ausgezahlt werden, anstatt von genauen 
Beträgen, da die Satzung ansonsten regelmäßig geändert werden müsste.

Beschluss:
Die Verbandsversammlung beschließt die Entschädigungssatzung entsprechend des in der 
Anlage beigefügten „Entwurf Entschädigungssatzung 2023. Die Entschädigungssatzung ist 
anschließend in Kraft zu setzen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsmitglieder 12
davon anwesend 11
Ja-Stimmen 11 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0

Zu TOP 10 Haushaltssatzung 2024 inkl. Stellenplan

Sachverhalt: 
Der Haushalt 2024 inkl. Stellenplan liegt den Anwesenden zur Beratung und Beschlussfas-
sung vor.
Es wird der Wunsch geäußert, dass die einzelnen Positionen und Veränderungen zukünftig 
ausführlicher erläutert werden.

http://www.auenland-suedholstein.de/
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Weiterhin wird die deutliche Erhöhung der Schulverbandsumlage als kritisch gesehen.

Wie im vorangegangenen nichtöffentlichen Teil besprochen, wird der Stellenplan entspre-
chend geändert.
Beschluss: 
Die vorliegende Haushaltssatzung 2024 inkl. Stellenplan wird erlassen.

Abstimmungsergebnis:
gesetzliche Anzahl der Verbandsmitglieder 12
davon anwesend 11
Ja-Stimmen 9 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 2

Zu TOP 11 Fragezeit für Zuhörer/innen

Eine Zuhörerin fragt wie sich die Verwaltungsarbeit und auch die entsprechenden Kosten er-
höhen, wenn Struvenhütten in den Schulverband eintritt. 
Die Verwaltungskosten werden anhand der Schülerzahl auf die jeweilige Gemeinde verteilt.

Zu TOP 12 Anfragen und Anregungen der Mitglieder der Verbandsversammlung

Es werden keine Fragen von den Mitgliedern der Verbandsversammlung gestellt.

Zu TOP 13 Schließen der Sitzung

Frau Mennerich bedankt sich und schließt die Sitzung um 21:14 Uhr.

Vorsitzende/r Protokollführer/in
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